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令和４年度  

佐久市少年センター 
１ 街頭補導実施回数   ２０回 

２ 延べ従事補導委員数 １２１人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     ２６６人 

 

１０ 月 の 補 導 日 誌 か ら 

10月３日（月） 合同街頭補導（岩村田小学校）       専門補導委員 記 

巡回経路 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平駅  

→ 大型スーパー（ゲームコーナー、フードコート） 

補導の様子 

補導活動も年度の折り返しとなった。佐久圏域の感染警戒レベルが３となっ

て、補導委員の皆さんの街頭補導活動が可能となった。今回は、岩村田小学校

の先生にもご協力いただき街頭補導活動を行った。文化祭の振替休業のためか、

大型スーパーや市民交流ひろばには中学生の姿が目立った。同行した小学校の

先生は、顔見知りの子どもや保護者を見かけて、あいさつを交わしていた。市

民交流ひろばは、大勢の親子連れでにぎわっていた。プレイサークルでは中学

生がバスケットボールに興じていた。話しかけに明るく返答してくれた。文化

祭が終わり、晴れ晴れとした子どもたちの表情に、曇り空も明るく輝いて見え

た。大型スーパーのゲームコーナーは人影もまばらで、プリクラのコーナーに

女子生徒が数名いた。フードコートは 10名ほどの高校生が利用していた。 

 

10月４日（火） 合同街頭補導（野沢中学校）        11班 （G・H記） 

巡回経路 野沢南高正門前 → 野沢児童館 → 中嶋公園 → 城山公園 → 野沢会館 

補導の様子 

秋晴れの中、野沢中学校の先生と PTAの方４名と合同での街頭補導を行った。

野沢児童館のグラウンドでは、15～16 名の児童がかけっこや滑り台で元気に遊

んでいた。「こんにちは」のあいさつもきちんとでき気持ち良い。館長さんより

「毎日 60～70 名くらい利用しており、コロナ対策には気をつけている」と説明

があった。落ち葉が始まった中嶋公園では、自転車に乗ったりベンチで話したり、

放課後デイサービスを利用されている児童が 10 名くらい、指導員さんの引率で

遊んでいた。城山公園へ行くと小学生が元気よく野球やサッカーをして遊んでい

た。「何年生？」と聞くと各々１年生とか４年生とか５年生とか答えてくれ、子

どもたちの元気な声に補導活動の疲れが取れました。 

 

10 月５日（水）                      ６班 （M・Y 記） 

巡回経路 浅間会館 → 王城公園 → 岩村田小学校 → 岩村田児童館 

補導の様子 

久しぶりの街頭補導活動は、秋らしさを超え寒い日になりました。枯れ葉の散
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る王城公園は、学校が休校とのことで子どもたちの声や姿もなく寂しく感じまし

た。岩村田児童館は、迎えの時間と重なり数人の児童としか会えませんでした。

巡回中、唯一の高校生と出会い、元気にあいさつを交わせたので、寒さも吹き飛

びました。 

 

10 月６日（木） 合同街頭補導（切原・臼田小、臼田中学校） 18 班 （T・T 記） 

巡回経路 下の宮児童公園 → 臼田児童館 → 臼田図書館 → 切原児童館 

補導の様子 

雨が上がって肌寒い中、小学生は下校途中でした。今回は、切原小・臼田小・

臼田中の先生と合同で実施しました。臼田児童館では、40 名ほど来館しており、

外で泥遊びや体育館で元気に遊んでいました。図書館では、外の広場で小学２年

生３人がプラモデルの組み立てで遊んでいました。大人の方が１人温かく見守っ

ておられました。切原児童館では 20 名ほどが来館しており、臼田児童館と同じ

ように主に１年生でした。19 時閉館とのことですが、ほとんど 18 時までには迎

えに来ているそうです。低学年の子どもの事故に注意したいと思いました。 

 

10月７日（金）                      専門補導委員 記 

巡回経路 横町公園 → 中込中学校前 → 佐久総合運動公園 → 佐久城山児童館  

→ 平賀新町公園 → 水上公園 → 橋場公園 → 成田公園 

補導の様子 

里の紅葉を待たずに冬が訪れたような冷たい雨が降り注ぐ中での街頭補導活動

となりました。訪問した中込地区内の公園には利用者はおらず閑散としていまし

た。中込中学校の校舎は、校内の電灯が消えており、校内から生徒の声も聞こえ

ませんでした。今日は、先生の研修があり休業とのことでした。 

佐久城山児童館の玄関上がり框(かまち)につま先を屋外の方に 

向けて靴がきちんと並んでいました。職員によると「指示した 

のではなく、子どもたちが自主的にきれいに並べた」とのことで 

した。本当に素晴らしいことだと感じました。このような行い 

が継続し、心も体も大きく成長してほしいと思い児童館を後にしました。 

 

10 月 11 日（火） 合同街頭補導（佐久平浅間小学校）     ７班 （Y・F 記） 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → 佐久平駅前交番  

→ 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

今日は佐久平浅間小の先生と一緒に巡回しました。また、３連休明けの子ども

たちの行動が気になります。全国旅行支援が開始されたことが影響しているのか、

大型スーパーや市民交流ひろばの人出は少ないように思いました。市民交流ひろ

ばの遊具には家族連れが５組程、芝生内では中学生が５人程元気よくサッカーボ

ールを追っていました。プレイサークルのスケートボード場には、６人程の高校

生や一般の人がいました。中には上田市から来たという女の子もいました。オリ

ンピックの影響かスケボー人口が増えているようです。佐久平駅前交番に寄り交

番所長から話を伺いました。トラブルもなく特に問題はないようです。大型スー

パー内に客は少なく、いつもは多数の高校生がいるフードコートには、今日は数

名いただけでした。早くコロナが収束することを願うばかりです。 
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10月 12日（水） 合同街頭補導（岸野小、野沢南高校）    12班 （T・K記） 

巡回経路 野沢会館 → コンビニ → 城山公園 → 原公園 → 野沢会館 

補導の様子 

岸野小・野沢南高校の先生と合同街頭補導活動をした。立ち寄ったコンビニの

オーナーは「小学生など小さい子どもだけでの来店はほとんどなく、保護者同伴

が多い。最近は子どもによる万引きはほとんどない」とのこと。城山公園で遊ん

でいた小学生と雑談、元気そうで安心した。原公園には、珍しく誰もいなかった。 

 

10月 13日（木） 合同街頭補導（望月小・中、長野西高望月サテライト校）20班 （I・M記） 

巡回経路 望月図書館 → 大型スーパー → 若駒児童公園 → パチンコ店 

→ 望月バスターミナル 

補導の様子 

望月小の先生と PTAの方、望月中の２人の先生、サテライト校 

の先生を含め 10名で街頭補導活動を行いました。望月図書館では、 

男女の中学生が学習中でした。大型スーパーでは、子どもがいなかった。店内で

子どもが走っている時には声かけをするとのことでした。若駒児童公園にも子ど

もの姿はありませんでした。パチンコ店の店長さんから 18 歳未満の入場禁止に

ついて聞きました。望月バスターミナルでは、バスを待っている生徒が 1人いま

した。 

 

10 月 14日（金） 合同街頭補導（佐久長聖中学校）      ８班 （T・T記） 

巡回経路 大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター → 曽根公園 

補導の様子 

大型ゲームセンターでは、20人位のお客さんがいた。1人の人、友達と来てい

る人、どちらもゲームを楽しんでいるように見えた。ネットカフェではお客さ

んの姿は見えなかったが、店員さんは「客足はかなり戻っている」と話してく

れた。ゲームセンターにはほとんど人影がなかった。見回っていると影の方で

お客さんが 1 人ゲームをしていた。店員さんが奥の方でゲーム機の掃除をして

いるのが見えた。店を出て公園に向かうと、親子が楽しそうに遊んでいるのが

見えた。今日は、佐久長聖中学の先生と一緒の活動でした。 

 

10 月 17 日（月） 合同街頭補導（中込小学校）        16 班 （O・T 記） 

巡回経路 中込駅 → 中込公民館学習室 → 佐太夫町公園 → 小海線隣接地下道 

→ 成知公園 → 中込児童館 → サングリモ 

補導の様子 

   中込小の教頭先生といっしょに補導活動を行いました。成知公園では、小雨

が降っていたので遊んでいた小学生にあいさつし、早く帰るよう声かけをしま

した。小学１～２年生の自転車の乗り方が危なかったので声かけしました。中

込児童館には、70 名の児童が大きな声を出して元気に遊んでいました。雨のた

め、館内はいっぱいだったので館長さんにはポーチにてお話を伺いました。 

 

10月 18日（火） 合同街頭補導（泉小学校）         ９班 （U・M記） 

巡回経路 野沢会館 → 取出町ふれあい公園 → 泉団地内公園 → 泉児童館 

→ 弥生が丘団地内公園 → 中桜井公園 → 野沢会館 
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補導の様子 

今回は、泉小学校の先生と同行で巡回を行いました。小雨が時折降ったり、寒

いためか何カ所か回った公園では、子どもの姿はありませんでしたが、泉児童館

では、サッカーをして元気に遊ぶ子どもが大勢いました。館長さんに聞くと 50

名を超える利用者であった。また、児童とミニトマトなどを 

作ったり食べたり、好評だったとの話を聞きました。途中ですれ 

違った小学生に声をかけると、明るく返答があり良かった。 

 

10月 19日（水） 合同街頭補導（中佐都小学校）      １班 （K・M記） 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク 

 → 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー・フードコート 

補導の様子 

中佐都小学校の先生、保護者の皆さんとの巡回になりました。水曜日は小中

学校で職員会があり、子ども達も通常より一時間ほど早い帰宅になったようで

す。その影響か、交流ひろばでも子ども達がいつもより多く感じられました。

数多くの子ども連れのお母さん達のグループも楽しそうでした。子ども達も、

声かけにはきはき応じてくれて、気持ちよさを感じました。プレイサークルで

は、スケートボードを楽しんでいる数名の男子と、バスケットボールをしてい

る数名の男子に会いました。明るく元気に声かけに応えてくれて印象が良かっ

たです。また、各場所の公衆トイレはきれいで、特に交流ひろば内の公衆トイ

レには花が飾られていて、気持ちが明るくなりました。 

 

10 月 20 日（木） 合同街頭補導(田口小、青沼小、佐久平総合技術高校臼田 CP) 17 班（I・K 記） 

巡回経路 あいとぴあ → コンビニ → 龍岡城駅 → 五稜郭公園 → 田口児童館  

→ 青沼児童館 → 臼田図書館 → あいとぴあ 

補導の様子 

地元３校の先生方との補導活動が実施できました。川村吾蔵記念館前で小５

の女子が祖父の迎えを待っていたので会話しました。田口、青沼の両児童館の

訪問をいたしました。どちらも利用者は増加しているようです。コロナ感染対

策は徹底してされているとのことでした。臼田図書館を訪問して最近の利用状

況等お伺いしましたが、問題等はないということを聞きました。コンビニでも

現在の状況についてお伺いしましたが、現在は何も問題がないということでし

た。先生達ともコミュニケーションが図れて有意義な補導活動ができました。 

 

10月 21日（金） 合同街頭補導（平根小学校）        ３班 （K・W記） 

巡回経路 浅間会館 → 中央公園 → 岩村田公園 → 岩村田児童館 → 浅間会館 

補導の様子 

平根小学校の先生との合同で街頭補導活動を行った。岩村田公園では、２人の

小学生がブランコで遊んでいた。声をかけると元気な返事が返ってきた。「帰宅

した後、宿題を終わらせて来た」とのこと。岩村田児童館では、一日平均 60～

70 人位が来館しているとのこと。また、土、日も開館していて最近は人数が増

加していますと話をされていました。全体的に外で遊んでいる子どもは少ないよ

うでした。 

 



- 5 - 

10 月 24 日（月） 合同街頭補導（東中学校）        ２班 （I・K 記） 

巡回経路 大型ゲームセンター → 鼻顔公園 → 東児童館 → 若宮公園 → 一本柳公園 

補導の様子 

   東中学校の先生にも参加いただき補導活動を行いました。集合時間に雨が降

り出し、車移動で巡回路を回りました。気温も低く外で遊ぶ子どもは 1人もいま

せんでした。 

 

10月 25日（火） 合同街頭補導（佐久城山小学校）     13班 （K・R記） 

巡回経路 中込駅 → 平賀新町公園 → 旧中込保育園 → アベニュー佐久平

→ 佐久城山小校庭 

補導の様子 

佐久城山小の先生１名と PTAの方２名と補導を実施。浅間山・八ヶ岳に初冠雪

で寒い日の補導活動となった。中込駅通りをキックボードで遊ぶ２名を見たので

声かけしようとしたがスピードが速くて出来なかった。平賀新町公園では、小学

４年生を筆頭に４名が遊んでいた。充実した遊具に驚いた。暗くなる前に帰るよ

う声かけ。旧平賀保育園で遊ぶ子はいなかったが、その近くでヘルメットを着用

した男の子３名と出合い声かけ。佐久城山小の先生の顔を見ると急ににこやかな

顔になった。アベニュー佐久平の公園でも女の子３名が遊んでいた。PTA の方と

の活動は、子どもたちの状況を聞くことができ有意義なものとなった。 

 

10月 26日（水） 合同街頭補導（地球環境高校）      14班 （K・M記） 

巡回経路 中込駅 → 横町公園 → 橋場公園 → 成田公園 → 中込駅 

補導の様子 

中込駅から歩き始め、行き合う子どもに声かけすると返事が戻って 

きた。横町公園・橋場公園には、子どもは一人もいませんでした。橋場 

公園では、近くのおじいちゃんが孫の遊ぶところを見守っているようでした。 

 

10 月 27 日（木） 合同街頭補導（浅科小学校）       19 班 （Y・H 記） 

巡回経路 あさしな児童館 → こまよせ児童公園 → 十二川原公園 → 庄ノ上公園 

補導の様子 

あさしな児童館、本日 34 名の利用、20 名ほどの子が職員と屋外でボール遊

び・ゴム飛び・縄跳び等をしていました。元気に遊ぶ姿や元気な声に笑みがこぼ

れました。こまよせ・十二川原公園には人影はありませんでした。庄ノ上公園に

は、母子と子どもの友達が肌寒い中、元気に遊んでいました。一緒に活動した浅

科小の先生によると「今年度はコロナ感染症対策で大変でしたが、後遺症等の問

題もなく平素を取り戻している」とのことでした。小学校近くの交差点に赤色の

ライトを点滅させたパトカーが止まっていました。確認していただいたところ、

駐在さんが登下校時間帯の交通事故防止のため警戒中とのことでした。 

 

10 月 28 日（金） 合同街頭補導（野沢北高校）        10 班 （H・H 記） 

巡回経路 野沢会館 → 城山公園 → ピンコロ地蔵 → 中嶋公園 → 野沢会館 

補導の様子 

ぽかぽか天気の中での街歩き（補導）は気持ち良かった。城山公園で自転車に

乗って遊んだり、サッカーボールで遊んだりしていた小学生 10 人に声をかけた。



- 6 - 

皆元気よくあいさつしてくれた。ピンコロ地蔵前の仲見世通りはハローウインの

飾りがあり、仮装した子どももいて賑わっていた。中嶋公園では、女子高校生２

人に会った。気持ちの良いあいさつを返してくれた。公園内の女子トイレの個室

ドアに穴が開いていたのが残念だった。（公園緑地課に連絡しました・・専門補導委員） 

 

10月 31日（月） 合同街頭補導（高瀬小、岩村田高校）    ５班 （K・T記） 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー・フードコート 

補導の様子 

10 月の最終日で少し寒さが感じられる中での補導活動でした。お忙しい中、

岩村田高校と高瀬小学校の教諭・PTA の方と補導活動を実施しました。大型スー

パーは平日にもかかわらず、人出の多さを感じました。市民交流ひろばやミレ

ニアムパークで見かける子ども達は少なく寒さの影響を感じました。佐久平駅

では生徒さんは少ないのですが、改札口には多くの人々が往来していました。

また、大型スーパーのフードコートの壁には、市内の児童による職業体験の展

示がされていました。 

 

≪10月の補導を終わって。 専門補導委員≫ 

浅間山や八ヶ岳の初冠雪のニュースが全国に放映されていました。また、11 月 7

日は、二十四節気の一つ『立冬』、暦の上での冬になりましたが、早朝には庭先が霜

で白くなる日が続き、朝夕の寒さが身に沁み本格的な冬が訪れたかのように感じられ

るこのごろです。 

 

さて、10 月は、市内の小学校・中学校・高校の先生や PTA の方と合同で街頭補導

活動を行いました。お疲れさまでした。 

 

12月の予定についてお知らせします。 

15（木）佐久市少年センター補導委員協議会研修会 

学校訪問 ５校 

浅間中学校（3班）・中佐都小学校（5班） 

佐久平総合技術高校 浅間キャンパス（6班） 

中込中学校(15.16班）が予定されています。 

よろしくお願いします。 

 

収束傾向でありました新型コロナウイルス感染第７波ですが、再び患者数が増加し

さらに医療のひっ迫状況が深刻となり、『第８波の兆し』とも報道される昨今です。

また、佐久圏域では、『感染警戒レベル５』となり、感染防止のため 11月 7日からは、

地区選出の補導委員の皆さまの街頭補導活動等は中止とし、専門補導委員のみで実施

しています。新型コロナウイルス感染レベルごとの街頭補導活動等の実施基準は「９

月の補導活動」の６ページに詳細が掲載されておりますのでご確認ください。 

これからますます寒い日が続きますが、ご自愛ください。 


